

Director y Propietario
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N° 13

EL RAMONENSE

Administrador
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N°

Año VI

San Ramón, 11 de Enero de 1914

N° 197

A mi hijo José Miguel

En su cumpleaños.

Quieres que mi canto llegue
A tu corazón de niño,
Y que con palabra suave
Diga lo que siente el mío?
Quieres que al arrullo santo
Que el padre profiga a su hijo,
Te relate mis congojas
De la vida en el camino;
Y te cuente mis tristezas
Y alegrías, y el cariño
Que embarga a mi joven alma
Y vive en el pecho mío?

Caro niño: amor sincero,
Como el agua cristalino.
Amor que no se concluye,
Puro como flor de armiño:
Amor que perdura y vive
Cual chispa del Dios divino.
¡Amor insondable! Amor
Que por siempre es infinito!
Es el de la santa madre,
Dando todo por sus hijos:
Alma, corazón y vida,
Y la muerte si es preciso.
Con ternura quiere y ama
A la tuya que es asilo
Y santuario de tu ser
para darte vida infante!
¡Amala José del alma
Porque madre es el abrigo
Que tenemos en la tierra
Dada por el cielo mismo.

Arboles que el viento agitan
Al susurro de un gemido,
Rompiendo el hogar alegre
Do está el montañés yigüirro.
Aguas sin reposo nunca
Moviéndose con el ritmo
Ee las Náyades y Ondinas
En el mar de los suspiros.

Esos son los pobre cantos
Que en mi corazón anido,
Y que mando en suave estrofa
Vayan a vivir contigo.
Guárdalos en pecho de oro
Pues son de tu padre mismo,
Que en sus horas de añoranzas
Dedicarlos a ti quiso.

DAVID MORA C.

Quesada, 29 de setbre. de 1913.

La envidia

Al inmortal y malogrado bardo
Lisimaco Chavarría

«¡Oh envidia raíz de in-
finitos males y corona de
las virtudes! Todos los vi-
cios traen un no sé qué de
deleite torpe consigo; pero
el de la envidia no trae

...sino disgustos, rencores y
rabias.»—Cervantes.

Tú, famoso bardo, al surgir con
el caudal de tu talento, surgió den-
tre el pantano la envidia enzañada
tenazmente contra ti. Su compañe-
ra inseparable, la perfidia, hincó su
colmillo torturante en tu alma gran-
de, acompañándote hasta la huesa
fría donde duermes el dulce sueño
de la eternidad.

Desapareciste del escenario de la

vida, y creí que la envidia suspendería su nefanda tarea; pero no: tu gloria fué tanta, que aun mientras tu duermes el sueño eterno del sepulcro, ella se retuerce entre las miasmas putrefactas; y no hallándote, se contenta con lanzar la burda carcajada ante las producciones de tu privilegiado talento.

Ayer no más una mano ruin, mano criminal, tomó el oro de tu último trabajo «*Manejo de Guarias*» y aquella alma bestia sintióse oprimida por el torcedor de la envidia, y con instinto fiero 'al contemplar el homenaje a tu grandeza, manchó el rostro de tu retrato. ¡Oh brutal instinto! ¡Oh bestialismo humano!

Aquelarre

San Ramón, 11 de enero de 1914.

DE GRECIA

Enero de 1914.

—Procedente de San José, se encuentran entre nosotros don Isaac Barahona y su apreciable señora doña Inés de Barahona, y las señoritas Hortensia Barahona, Rosalía y Amelia Gómez. Para todos un afectuoso saludo.

—El martes, después de larga enfermedad, desapareció de este mundo para ingresar en el cielo, una niñita de don Pío Arias y señora. Su entierro, que se verificó el mismo día, estuvo muy concurrido. A sus padres presentamos nuestra más sentida condolencia, deseándoles cristiana resignación.

También voló al cielo un niñito de don Graciliano Castro y señora, lo que sentimos mucho y les deseamos conformidad.

—Don Donato Salas y señora tienen una niñita bastante grave. Son nuestros deseos que mejore pronto.

—La semana pasada murió repentinamente el señor Lucas Medina. Estaba empleado en el Hospital de esta ciudad, natural de Honduras y no deja parientes. Paz a sus restos.

—El Municipio se instaló el 1° de este mes en la forma siguiente: Presidente don Fructuoso Chaverri, Vicepresidente don Gabriel Villegas, Regidores propietarios don Rigoberto Vega y don Abelardo Rojas. Suplentes, don Alfredo Portuguez, don Régulo Barrantes y don José de J. Rodríguez, y Secretario don José María Barquero.

—En la noche del 31 de diciembre pasado, hubo un animado baile en el Centro Social, al que asistió toda la Sociedad, terminando al amanecer.

—El domingo hubo otro baile de confianza en casa de don Jesús Vega. Asistieron bastantes señoritas

y caballeros de esta Sociedad. Terminó a las 12 m.

—De San José vino la señorita María Luisa Umaña.

—Del mismo lugar don Abel Villanea, don Santiago Chamberlain, don Enrique Rodríguez, don Mariano Solís y don Carlos Umaña.

—Para Alajuela partieron doña Clara Suarez y Mercedes Miranda.

—Para el mismo lugar don Ulises Cabezas.

—Para San José el Dr. Rodríguez, don Horacio Acosta y don Adolfo Peralta.

—De Alajuela vinieron don Victoriano Vega y don Rubén Cabezas.

—Se encuentra en esta ciudad el "Circo Progresista". Se compone de 32 artistas y varios tigres y demás animales. Esta misma semana dan la primera función.

WYLER

Notas de Laguna

—A iniciativa de don Félix Villalobos y con una tarde despejada y serena, nos dirigimos más de sesenta personas al río Tapezco, que dista un kilómetro de este lugar y en donde el señor Villalobos y don Simeón Jiménez han instalado recientemente una máquina de aserrar, la primera en su género, de las que hasta ahora han entrado a estos lugares, la cual cuesta a los empresarios un Potosí, pero no tiene rival por su fuerza y ligereza, lo que les permitirá hacer todo trabajo a precios muy reducidos, por lo que les auguramos muchas pesetillas; además proporciona los medios de establecer allí una planta eléctrica con la fuerza de cuarenta caballos.

Con un pequeño esfuerzo de la activa y nueva Municipalidad del Naranjo quedarían estos pueblos de Laguna y Zarco provistos de un buen alumbrado eléctrico, que con la cañería que les está donada, quedaríamos soñando estar en la capital.

—Don Jesús Quirós se ha trasladado con su familia a aumentar el número de vecinos de este pueblo. Ojalá que aquí encuentre la dicha, y que en algo pueda corresponder este pueblo al hijo de don Acensión Quirós quien ayudó mucho al progreso de este lugar y murió con los vehementes deseos de ver colmadas todas sus ambiciones dentro del mismo, por quien sintió particular cariño. Le deseamos al señor Quirós grata permanencia en este lugar.

LAGUNA PROGRESA

—Don Jesús Quirós va a establecer una galería artística, en donde hará trabajos de fotografía a precios módicos y de satisfacción de los interesados. También se está preparando para rendir sus exámenes a fin de obtener su certificado elemental, pues el pueblo desea que este señor sea el Director de esta escuela.

(Pasa a la 4ª plana)

Una tragedia en San José

(DE "LA REPUBLICA")

Reproducimos el siguiente relato por tratarse de un joven bastante conocido en esta ciudad, donde residió durante algunos años, y en donde tuvo familiares y amigos.

Por nuestra parte lamentamos hondamente este suceso, al que solamente la desgracia pudo conducir a Quesada, y nos unimos al duelo que sienten sus amigos.

A las doce y media de la noche del domingo anterior fué muerta a balazos Auristela Ramos, conocida por el sobrenombre de La Perla.

El matador se llamó Juan de Dios Quesada, quien se quitó la vida después de consumado el hecho.

Originó este suceso sangriento una excesiva pasión amorosa unida a los celos.

Juan de Dios Quesada era casado con Juana Otárola, muchacha muy conocida en esta ciudad.

Por circunstancias que no son del caso mencionar ahora, se había separado de ella hace como nueve meses.

Desde ese tiempo vivía maritalmente con Auristela, de quien en poco tiempo se enamoró ciegamente.

Habitaban en una casa situada por el barrio de La Bomba del Paso de la Vaca. Como Auristela era una muchacha de carácter jovial, no podía someterse a la seriedad que Quesada la obligaba, por lo cual sucedían muy a menudo incidentes entre ellos, que no pasaban de palabra y que no eran de mayor cuidado.

JUANA OTAROLA Y AURISTELA TUTIERON UN ENCUENTRO

Nos refirieron ayer que Juana, la esposa de Quesada, y Auristela se encontraron hace como ocho días en uno de los parques de esta ciudad, y conversaron sobre los amores de la última con Quesada.

Juana le hizo cargos a Auristela de haber sido la causa de que Quesada la hubiese abandonado, concretándose la última a darle explicaciones, entre ellas la de que vivía con Quesada por cuanto éste la había informado de que se estaba divorciando de su legítima esposa.

EL PRINCIPIO DEL DISGUSTO.

Parece que aquella entrevista disgustó bastante a Auristela, quien optó por pedir una explicación a Quesada, sobre lo que reblamaba la Otárola.

Esto fué como si dijéramos la mecha que haría estallar la bomba. Vinieron las discusiones, que concluyeron con la separación de ellos dos, tomando Quesada el camino que mejor le pareció.

No obstante estar separados, Quesada había mandado decir a Auristela que se abstuviera de asistir a alguno de los espectáculos de las pasadas fiestas cívicas, orden que la muchacha no respetó.

Esta conducta desesperó a Quesada pero se abstuvo de hacer manifestación alguna contra ella.

EL DOMINGO EN LA RETRE-

TA

El domingo en la noche como en todas las anteriores, anduvo Auristela en la retreta. Había salido de casa de su madre, la señora Martina Ramos, en compañía de Lolo Bolaños, íntimo amigo y compañero de labores de Quesada.

Bolaños quería según nos manifestó ayer, que la situación de aquellos se arreglase de cualquier modo a fin de evitar cualquier incidente.

A este respecto, por boca del mismo señor Bolaños supimos que el sábado en la noche se presentó Quesada, acompañado de Bolaños en casa de Auristela y se llevó la ropa suya que allí tenía. Hubo en ese momento una discusión en medio de la cual Quesada sacó el revólver para disparar contra Auristela, pero Bolaños evitó que eso se hiciera.

AURISTELA Y QUESADA SE ENCUENTRAN

Como dejamos referido Lolo y Auristela llegaron esa noche a la retreta. Auristela se fué a los caballitos y subió a dar algunas vueltas.

Mientras tanto, Bolaños se fué al Club Costa Rica a tomarse una cerveza. Allí se encontró con Quesada.

Quesada lo primero que hizo fué preguntarle por Auristela, manifestándole Bolaños que la acababa de dejar en los caballitos.

Hacia aquel lugar se dirigieron ambos. Al llegar aquella se botó del carrusel y se vino hacia ellos.

Nos informó Bolaños que de la conversación que sostuvieron Quesada y Auristela, dedujo que el enfado que había entre ellos había desaparecido.

Así pareció comprobarlo el hecho de haberle manifestado ellos que se irían juntos para la casa. Entonces Lolo los dejó y se retiró de aquel lugar. Esto sería como a las doce de la noche.

EN CAMINO A LA CASA

Nos refieren que varias personas vieron a Quesada y Auristela retirarse del Morazán. En el semblante de ninguno de ellos se notaba enojo alguno.

Siguieron por la calle de la Estación rumbo al Oeste. Al llegar a la esquina de la Fábrica de Fideos de Monteverde, cruzaron al Norte, hasta la esquina de El Barranco. De aquí tomaron al Oeste y a unos diez pasos se verificó el suceso.

Como dijimos arriba, no hubo persona que presenciara este hecho, pero a la detonación concurren muchas, y en pocos momentos estaba la calle atestada de curiosos.

LO QUE CUENTAN LOS VECINOS.

Contiguo al lugar donde fué muerta Auristela y se suicidó Quesada, vive la familia de don José Oviedo y enfrente otras. Miembros de estas familias fueron los primeros en presentarse en el lugar del suceso, encontrando un cuadro sumamente trágico y conmovedor. Sobre la acera yacían los dos cadáveres, todavía manando sangre por la boca y aún con el calor de la vida.

Ambos estaban boca arriba; el de Auristela con la cabeza hacia el Oeste

PAPELERIA ACOSTA

SAN RAMON

La Cadena, Amor Melán
Cuentos de Colombine, Burgos Seguí
Apuntes de un desconocido, Dostoyeuský
Bajo otro cielo, Castillo Márquez
El Demonio del dinero, Conciencia
Golondrinas de presidio, Martínez Zuviría
El becerro de oro, Peñaranda y Lima
Tratado de mecánica, Enciclopedia española.
El matrimonio de Julieta, Prevost
Educación de la memoria, Foster
Las confesiones, Azorín
Marie Claire, M. Audoux
El pobre manco, Sánchez Bonilla
Historia Natural, Rimbach
Libro de lectura, Brenes Mesén
Fragmentos de alma, Albertazzi y Salazar.
Manual de las Juntas, Monge
Nociones de Psicología, de Gagini
La Enjuta, de V. Catalá
Luz, de Lope Gisbert
Ortología Castellana, Miguel de Toro-Gisbert

Tinta
Manguillos
Lápices
Plumas
Cuadernos
Libretas
Papel secante
Pagarés
Blocks para cartas
Pizarras
Pizarrines
Cromos
Reglas
Cartulinas blancas
Cartulinas de luto
Compases
Papel de música
Papel factura
Papel para flores

Si Ud. necesita algún trabajo
en el ramo de las
ARTES GRAFICAS
pida informes en esta IMPRENTA

Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente puras e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-sa, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de ichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar los refrescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

GRAN TALLER DE ZAPATERIA

AMIGO: si usted necesita un par de calzado del que quede completamente satisfecho, acuda al TALLER de ZAPATERÍA, establecido en el local que ocupaba la botica de don Fausto Montes de Oca.

COMERCIANTE: no teneis necesidad de traer calzado de otros lugares. En el TALLER de ZAPATERÍA que han fundado Saazar Valenciano y Benavides podéis encontrar lo que deseéis más barato y sin tener que pagar flete.

San Ramón, octubre de 1911

Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente se exportan en el país porque el proceso calorico á alta presión que sufre la madera seca completamente y la preserva del omején y otros enemigos

Montamos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner pecios sin

competencia!

Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferreteria de los señores J. P. Rodríguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

Hopkins & Orlich

San Ramón

y el de Quesada hacia el Este, tocándose casi por los pies.

Cuentan los vecinos que fueron cuatro las detonaciones que oyeron, la última más débil que las otras, y que antes de ellas no se notaron voces ni pasos ni nada que pudiese indicar discusión alguna.

LAS HERIDAS QUE PRESENTABAN LOS CADAVERES.

El cadáver de Auristela presentaba dos heridas causadas con proyectil de revólver: una en la nuca, por donde le entró la bala, y que tenía una salida en el centro del labio superior; la otra estaba en el brazo derecho, presentando la entrada de la bala en la parte de atrás y salió en la de adelante sin tocar el hueso.

Quesada tenía una herida en el cielo de la boca, causada también con proyectil de revólver, que fué a salir en la parte superior de la cabeza, en el lugar denominado la corona.

COMO FUE HERIDA AURISTELA

Nadie puede asegurar como fué herida Auristela, puesto que nadie presencié el suceso.

Por la posición de las heridas es de suponer que ella quiso adelantarse o que Quesada se quedó atrás haciéndole los disparos. Sólo así se explica el que pudiera haber sido ultimada por detrás. Además, en la tapia que cierra la propiedad a orillas de la cual se llevó a cabo el hecho, se notan dos señales donde hicieron blanco dos proyectiles, e indican esas señales que esos disparos se hicieron del Este para el Oeste, que era la dirección que llevaban Auristela y su compañero.

EL MÉDICO Y LAS AUTORIDADES

La policía que concurrió a aquel lugar impidió que persona alguna tocara los cadáveres, hasta que no llegasen el Juez y el Médico del Pueblo.

Este último funcionario fué el primero en concurrir, y como desde un principio notó que su acción allí solo tenía por objeto el de informar, esperó a que llegase el Juez.

En lugar de este llegó el Alcalde de Turno, que lo era el señor Castro Solórzano.

Se procedió en primer término a recoger los cadáveres, por consejo del médico, doctor Barrionuevo, trasladándolos al hospital.

Allí el doctor Barrionuevo hizo el reconocimiento de ley, en presencia de la autoridad judicial y luego fueron entregados los cadáveres a sus familias. El de Quesada fué llevado a casa de su esposa.

EL ARMA DE QUE SE SIRVIÓ QUESADA

Cuando la autoridad levantó el cadáver de Quesada, encontró el revólver que había servido para el hecho. Lo tenía empuñado fuertemente, y costó trabajo quitárselo, debido a la rigidez que habían tomado los dedos.

El revólver es nuevo, calibre 32, niquelado, cañón largo y con mazorca para cinco cartuchos. En ella aparecieron cuatro disparados y uno intacto.

Esto último indica que Quesada hizo tres disparos contra Auristela.

NOTA FINAL

Este suceso ha causado gran conmoción. Juan de Dios Quesada fué persona muy apreciada en esta capital.

Aunque sin título alguno, era muy consultado en asuntos judiciales y desde hace tiempos ocupaba la Secretaría del Juzgado 2.º Civil de esta provincia, a satisfacción de sus Jefes y compañeros.

Siempre observó conducta muy juiciosa, pero cuando tomaba algún trago, se ponía como loco. En tal estado estaba la noche del suceso.

Muere Quesada a los 28 años. Su entierro se verificó ayer tarde con numeroso acompañamiento.

AVISO

Habiendo regresado a mi ciudad natal, ofrezco mis servicios, tanto a ramonenses como a palmareños en lo concerniente a teñir ropas descoloridas empleando los últimos progresos de la ciencia para preservar las telas de deterioros por causa de los ácidos y garantizando el trabajo.

VIRGILIO CHAVARRIA P.

San Ramón, 18—XII—913.

COMPRE

LA LINTERNA

EN LA

PAPETERÍA ACOSTA

(Viene de la 1ª plana)

—Don Pantaleón Camacho está arreglando un salón con el objeto de establecer un billar; de modo que habrá dos para uso del pueblo: mejor; cuando el artículo abunda, se baratea.

CORRESPONSAL

Enero de 1914.

RESULTADO del remate de puestos de licores de este cantón

CENTRO

LICORES DEL PAÍS

1 Ismael Lobo.....	€ 50,00
2 Trinidad Zúñiga.....	€ 50,00
3 Juan Caballero.....	€ 50,00
4 Alfredo Salazar.....	€ 50,00
5 Gerardo Carvajal.....	€ 50,00
6 Rafael Gamboa.....	€ 50,00
7 Orontes Hernández.....	€ 50,00
8 Losilla Hnos.....	€ 50,00
9 Juan Lobo.....	€ 50,00
10 Ramón Morales.....	€ 50,00
11 Juan R. Arias.....	€ 65,00

VINATERÍAS

1 Rosa v. de Bermúdez.....	€ 20,00
2 Horacio Rodríguez C.....	€ 20,00
3 Gerardo Alfaro.....	€ 20,00
4 Miguel Cruz.....	€ 20,00
5 Emilio Carrillo.....	€ 20,00
5 Manuel Badilla.....	€ 20,00

SAN JUAN

LICORES DEL PAÍS

1 Víctor Araya.....	€ 20,00
2 Pedro Carvajal.....	€ 20,00

VINATERÍAS

1 Mardoqueo Salas.....	€ 5,00
------------------------	--------

CONCEPCION

LICORES DEL PAÍS

1 Ezequiel Guzmán.....	€ 20,00
------------------------	---------

PIEDES NORTE

LICORES DEL PAÍS

1 José M. Barahona.....	€ 20,00
-------------------------	---------

PIEDES SUR

LICORES DEL PAÍS

1 Eliseo Castro.....	€ 20,00
----------------------	---------

ZAPOTAL

LICORES DEL PAÍS

3 Vidal Quesada.....	€ 20,00
----------------------	---------

PIEDES SUR

LICORES DEL PAÍS

4 Alfonso Cubero.....	€ 20,00
-----------------------	---------

NOTA:—A como han salido los impuestos que dejamos anotados la Corporación Municipal sufre una pérdida de cerca de dos mil colones al año, comparándolos con el año pasado. Nos aseguran que no hubo lucha en la adjudicación de las patentes porque ya estaban de acuerdo los que las tenían a no pujarlas.

De policía

Con fecha 30 de diciembre próximo pasado se dió en depósito una vaca barcina, careta, cuernos rosquillos, de regular tamaño, con un fierro confuso en el cuarto izquierdo y como de ocho años de edad.

—El 7 del corriente mes se dió tam-

bién en depósito un novillo amarillo, pequeño, pailetas, sin fierro ni señal y como de dos años de edad.

Movimiento del Hospital

Entradas en la presente semana:

—Rafaela Villegas, procedente de las minas, con paludismo.

—Malaquías Villalobos, procedente de las minas, con pericarditis exudativa, consecutiva a una fuerte contusión.

—Emilio Jiménez, de San Rafael con disentería.

—Angélica Alfaro, del Centro, con disentería.

Salidas de la presente semana

—Manuel Salazar, que sufrió el 19 de diciembre pasado una operación delicada (amputación por un cáncer) salió ya restablecido.

OPERADOS:

—Francisco Castro, extracciones de balines de diferentes partes del cuerpo; le dieron una descarga con rifle y le introdujeron 5 balines en la pierna izquierda, uno en la nalga derecha, y otro en la muñeca izquierda.

—José Manuel Ledesma fué operado en la rodilla a consecuencia de una artritis fungosa.

—Ignacio Monge, que sufrió una fractura conminuta de la pierna por haberle pasado una carreta por encima en Palmares, y fué operado a primeros de Diciembre próximo pasado está ya convaleciendo.

Trabajo ha tenido el Médico del Pueblo, doctor Figueres, con sólo la atención del Hospital. Los instrumentos de cirugía que le llegaron hace pocos días ya le han prestado buenos servicios en operaciones que ha tenido que practicar.

De los Tribunales de Justicia

—En el barrio de San José de este cantón, como entre seis y siete de la mañana del 31 de diciembre próximo anterior hubo una riña entre Nicolás, Vital y Reinaldo Arguedas, Francisco, Zacarías, Jeremías y Rafael Quesada, Domingo Jiménez e Ismael Granados, de la cual salieron heridos Nicolás Arguedas, Zacarías, Francisco y Rafael Quesada quienes, según dictamen médico, sanarán en ocho días, y Vital Arguedas que sanará en menos de veinte. Motivo de la riña fué la construcción de una cerca que divide las propiedades de Vital con una de los Quesada.

—El domingo 4 de este mes, allá en San Rafael de este Cantón, como a las siete de la noche, hubo una riña entre Elicio, Julio Durán y Rafael Rojas, resultando herido Julio, quien sanará, según dictamen médico, en quince días. Aparece como indiciado Rafael Rojas.

W. STEINFORTH & H.º ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Raón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedos y gran economía en los fletes de Ferrocarril

a. 15

INFORMACION

—Hoy es LUNA LLENA

—Don Joaquín Fernández Montúfar ha sido presentado para ingresar como socio activo al Club de Amigos. Lo apadrinan los señores Tomás Herrera y Tulio Gamboa.

—Mañana contraerá matrimonio la señorita Carolina Ulate con el señor Emilio Carrillo. Que la felicidad les sonría siempre.

—Igualmente el 24 del corriente se jurarán amor eterno ante el altar la señorita Rafaela Picado y el señor Juan Zúñiga. También para ellos dicha sin igual.

—De San José regresó doña Hermida de Acosta, después de haber estado allá una corta temporada.

—A temporar en esta ciudad durante el verano vino de la capital la familia de don Gerardo Blanco.

—También de San José vino la señorita Telina Salas.

—De San Carlos doña Dolores de Acuña, a pasar aquí sus vacaciones.

—De San José vinieron el señor don Agustín Penón y Sra. y la señorita Rosita Ferrer en temporada de verano.

—El domingo pasado se celebró una fiestecita en casa de don Julio Hernández. Hubo paseo al Cerro y melcochas. Todos los invitados regresaron muy satisfechos de las atenciones de que fueron objeto.

—En San José ha estado bastante delicado de salud don Arturo Sell. Deseamos que restablezca pronto completamente.

—También allá ha estado postrado en cama el señor Nicanor Jiménez por enfermedad contraída en la región del Tortuguero, en donde él residió. Sigue mejor.

—El viernes pasado celebró don Salvador Barrantes con gran regocijo en su casa, y rodeado de toda su familia, sus bodas de plata. Que el destino le permita celebrar también las de oro.

—El señor José Rodríguez, español, ha establecido en esta ciudad un taller de fotografía, en el que dejará complacidos a todos los que se sirvan hacerle sus encargos.

—El sábado próximo llegará aquí y se estrenará, un cinematógrafo, del señor Octavio Rojas. Trae él vistas completamente nuevas y se propone dejar satisfecho al público. También sabemos que dará algunas funciones a beneficio de la Junta de Caridad.

—En estos días vendrá un automóvil pedido por varios empresarios, a los Estados Unidos, para utilizarlo durante el verano. Que hagan muchas pesetas.

—La Secretaría de Instrucción Pública ha sacado a licitación la construcción de los edificios escolares de Los Angeles Sur de este cantón, Dulce Nombre, La Cueva, Palmitos y San Juanillo del de Naranjo, La Granja del de Palmares, Buena Vista del de San

Carlos, Cirrí y Pute de Piedra del de Grecia, y otros e diferentes lugares del país. Las condiciones de la construcción puede verse en "La Gaceta" de estos días.

—Don José Queada, telegrafista que ha prestado sus servicios en esta ciudad, ha sido trasladado a la oficina de Laguna, para reponer a Quesada se ha nombrado al señor Abelardo Hidalgo, que servía en Aguas Zarcas.

—Administrador de Correos ha sido nombrado don Marco Tulio Acosta. Dicha oficina será trasladada en esta semana entrante al local con tiguio a esta Imprenta.

—Una tribu de gitanos anda por estos lugares exhibiendo la osa "California" y poniendo a bailar a un pobre simio que les acompaña. La chiquillería ha gozado noventa de esta vez.

Cartas rezagadas

Carmen Blanco
Pacífica de Campo.
Ramona Méndez
Juan Pérez Alfaro
Herminia Bolaños
Jerónimo Araya
Rafaela Cambronero
Ramón Barrantes
Abraham Cordero
Eusebio Fallas
Fidelina Matamoros
Maclovía Núñez
Eliseo Carvajal
Jesús Mora Sánchez
Emilia Vega de Barquero
Teófila Méndez
Rafaela Zumbado
Bertalía Jiménez
Antonio Mejías
Benjamín Romero
Claudino Ramírez
Joaquín Porras
Herminio Arias
Ramón Hernández
José Ma. Alvarez
Juan R. Cruz
Elia de Castro
Filomena Vega

TELEGRAMAS

Demetria Gómez
Jesús Mora Sánchez

Papeles invertidos

La esposa dice a su marido:

—La educación de nuestra hija es perfecta; Matilde sabe pintar bailar, montar a caballo y tocar piano. Ha llegado, pues, el momento de casarla.

—Bueno: le buscaremos un marido que sepa cocinar y zurcir la ropa.